



Verano de 2023

Queridos amigos y amigas del Colegio Adolfo Kolping en Ecuador:

Mientras escribo estas líneas, escucho el alegre bullicio que me llega desde el patio del colegio. Ya llevo aquí cuatro semanas y me siento realmente feliz y satisfecha de ver cómo el colegio del padre Wolfgang Schaft continúa funcionando tan bien, incluso 12 años después de su fallecimiento. El «Padre Lobito», apodo cariñoso con el que lo llaman aquí, estaría muy orgulloso de todos ustedes, porque este éxito **solo es posible gracias a su confianza, apoyo y compromiso.**

Ecuador

En esta ocasión, he podido viajar sin contratiempos desde Quito hasta el colegio. La situación en el país sigue siendo bastante tensa: los grupos políticos están en abierto desacuerdo, aunque de momento no hay disturbios. El país ha superado la pandemia, pero la brecha entre ricos y pobres es más amplia que nunca. Muchos pequeños comercios, talleres y fábricas se han visto obligados a cerrar, y el turismo, en auge antes de la pandemia, prácticamente se ha paralizado. Muchos padres de nuestros estudiantes han perdido sus empleos y ahora tienen que ganarse la vida con trabajos ocasionales y mal pagados. Esto afecta especialmente a la población indígena andina, que ha caído en una pobreza aún más acuciante. Los carteles de la droga se enfrentan abiertamente en las calles, especialmente en las zonas bajas de la costa. La gente tiene miedo. Además, la pobreza y la inseguridad han hecho resurgir la corrupción. En los últimos elecciones, algunos representantes indígenas han accedido a cargos en la cámara regional y en las alcaldías de la meseta andina. Ahora recae sobre ellos toda la esperanza de la empobrecida población rural. El tiempo dirá si trabajarán en beneficio de sus electores o si caerán en las tentaciones del poder. En general, la situación política resulta complicada de comprender para los europeos. (El día que me fui, el presidente tomó medidas extraordinarias: disolvió la Asamblea Nacional para dar una solución constitucional a la grave crisis política y a las tensiones internas que está atravesando el país. Este instrumento le permite continuar dirigiendo los asuntos del gobierno mediante decretos, hasta que se celebren

nuevas elecciones. El ejército y la policía le han garantizado su apoyo. Las elecciones deberán celebrarse en un plazo de tres meses, y ya hay candidatos de las diferentes corrientes políticas posicionándose.)

Es muy triste ver como este hermoso país, con su gente amable y cálida, rico en recursos naturales y productos agrícolas para exportar, se encuentra en una situación tan precaria.



El Colegio Adolfo Kolping

Fui recibida con mucho cariño como siempre y me integré de inmediato a las tareas. Después de tanto tiempo pude estar in situ de nuevo, y comprobar personalmente lo bien que funciona el colegio, lo cuidadas que están todas las instalaciones y lo identificado que está todo el personal con «su» colegio. Durante mi estancia, terminé la auditoría anual, realizada por una entidad recomendada por la obra misionera infantil. Una vez más, se ha confirmado que el colegio lleva una gestión financiera impecable y transparente.

Igual que en Europa, en el colegio se notan las consecuencias de la pandemia: algunos alumnos han perdido el ritmo y aún no han retomado su rutina de estudio habitual. Necesitan ser reconducidos con paciencia para volver a un aprendizaje constante. El colegio ofrece diversas ayudas encaminadas a ello y nuestra trabajadora social, Martha, está volcada en su trabajo.

En nuestro colegio, 300 niños y adolescentes, de primer hasta decimotercer curso, reciben una formación escolar y profesional de calidad, así como desayuno y almuerzo todos los días.

Por primera vez desde la pandemia, pudimos organizar



una gran fiesta con motivo del 24^{to} aniversario del colegio.

Durante este evento, los estudiantes presentaron sus trabajos: los más jóvenes lo hicieron con diversas actuaciones y los mayores mostraron lo que han aprendido en su formación profesional, que compaginan con sus estudios a partir del octavo curso, en una de las tres áreas que se imparten: gastronomía, carpintería y mecánica.



El gran premio de la tómbola fue un pequeño ternero, que se fue para una familia que lo recibió entusiasmada. Garantizará su alimentación durante un tiempo. Personalmente, me alegré de no haber sido la afortunada...



Para finalizar, unas palabras de nuestra directora, Janeth López: «(...) Estamos muy felices que Gabriele haya podido volver a visitarnos después de casi 5 años, y hayamos podido compartir nuestras experiencias con ella. Gracias a todos ustedes, queridas patrocinadoras y patrocinadores en Alemania, España y Suiza, por permanecer fieles a nuestro lado, incluso en estos tiempos tan complicados que están viviendo en Europa. Gracias por ayudarnos a sembrar una semilla de esperanza. Nosotros, en nuestro pequeño rincón en Yaruquíes, queremos contribuir para que esta semilla florezca en beneficio de

nuestras familias indígenas. Hoy, podemos obtener toda la información con un solo clic en Internet. Sin embargo, esto no reemplaza una educación de calidad, que depende de la colaboración de todos aquellos que sienten responsabilidad por nuestros jóvenes y su futuro. Nuestro sueño es poder seguir contribuyendo significativamente al desarrollo de nuestra región. No se progresa celebrando éxitos, sino enfrentando los desafíos. (...)»

Queridas patrocinadoras y patrocinadores, cuando reciban esta carta, yo ya estaré de vuelta en casa, disfrutando de las bondades de nuestra buena infraestructura, seguridad y de la democracia estable. Estoy muy agradecida de haber superado la estancia y el trabajo a 3000 metros de altitud, sin achaques para mi salud.

Gracias por su apoyo moral y financiero, gracias a nuestros amigos españoles, que siempre están a nuestro lado y al grupo «La Rosa», en Suiza. La obra misionera infantil «Die Sternsinger» sigue asegurando una impecable transferencia de donativos a Ecuador, auditando nuestras cuentas y memorias de trabajo y emitiendo los certificados de donativos. No podíamos tener una colaboración más fiable y exitosa.

Anhelamos que ustedes y sus familias tengan un verano libre de preocupaciones y les enviamos un cariñoso saludo.

Gabriele Errerd y Janeth López
gabriele.errerd@web.de www.adolfo-kolping.de

Datos bancarios:



IBAN: DE 95 3706 0193 0000 0010 31

BIC: GENODED1PAX

Por favor, indique siempre en el concepto:

P 11 0217 003 Schule Riobamba

Por motivos de protección de datos, ni el colegio, ni yo, recibiremos información sobre donativos o direcciones.

